

RONDA DE OPINIONES

Ardanza: «Madrid ha apostado por el diálogo»

José Antonio Ardanza calificó como «positiva» la actitud del Gobierno de Madrid, que, según afirma el presidente del Ejecutivo de Gasteiz, «ha demostrado estar dispuesto al diálogo».

El lehendakari del Gobierno Autónomo realizó unas declaraciones ayer en Bilbo, en relación con las últimas detenciones y entregas registradas en Iparralde y Hegoalde, sobre las que dijo que «deben suponer un serio proceso de reflexión a ETA y su entorno».

Ardanza valoró como «una de las más importantes» la operación policial llevada a cabo por las autoridades francesas y, aunque aseguró estar informado de todos los hechos ocurridos, reconoció que «quizás no de forma exhaustiva, pero sí suficiente».

El lehendakari del Ejecutivo Autónomo indicó que «a la hora de enjuiciar lo sucedido, habría que analizar, entre otros aspectos, la actitud de los gobiernos francés y español».

Del primero dijo que, «según parece, ha superado su actitud de recelo y se ha decantado con claridad por colaborar con el Gobierno español», mientras que de la actitud de Madrid resaltó «su oferta de diálogo hecha a ETA».

«La conjunción de estos factores —señaló—, operación anti-ETA y actitud de las dos administraciones, debe alertar definitivamente a ETA y, tal vez, deben de llevar al convencimiento de que la sociedad desea que termine la violencia».

Javier Sadaba: «Ni la derecha se había atrevido a tanto»

Para el filósofo y profesor Javier Sádaba, la embestida policial a ambos lados de la muga «ha puesto de manifiesto la colaboración entre los llamados socialistas españoles y franceses, de una manera que ni la propia derecha se había atrevido».

«Feroicidad» es la palabra empleada por Sádaba para definir esta ofensiva, que «se ha burlado descaradamente de cualquier punto de respeto». Tras explicar que «el Estado francés ha demostrado que tiene por raíz, tanto o más que el Estado español, la intolerancia para que el pueblo vasco pueda autodotarse del Gobierno que desee», el filósofo destaca el «estupor que provoca que a uno le puedan echar de su propia casa».

Denuncia igualmente el silencio general de los medios de comunicación sobre esta situación e insiste en la necesidad de partir de «unos planteamientos valientes que puedan hacer frente a un ataque tan impune desarrollado en el seno de la Europa que llaman "civilizada"».

Paco Casero: «La represión no soluciona el problema de fondo»

«La represión jamás solucionará el problema de fondo. En todo caso, lo agravará. El pueblo vasco ha demostrado en las urnas querer una cota de libertad, el voto nacionalista fue mayoritario en Euzkadi y el Gobierno central debe partir del hecho de que trata con una mayoría nacionalista», manifestó a este diario Paco Casero, secretario general del Sindicato de Obreros del Campo.

Para el sindicalista andaluz, que denuncia la falta de información sobre este tema en el Estado español,



De izquierda a derecha: Arriba, monseñor Cirarda, Eguiguren, Sádaba, Casero y Del Castillo; abajo, Txillardegui, Lizaso, Ardanza, Forest y Rubalcaba.

las fuentes oficiales «dicen a cuántos detienen, pero no cuántos quedan en libertad». «El poder político está llevando a cabo un intensa campaña de desinformación, al igual que lo hace EEUU sobre los conflictos internacionales».

Elias Anton: «Metodología de estilo nazi»

Elias Anton Murgiondo, refugiado vasco entregado por la Policía francesa a la española y actualmente concejal de Herri Batasuna en Iruñea, calificó de «metodología de estilo nazi» la utilizada por Francia durante los últimos días contra el colectivo de refugiados. Para Elias Anton, es «absolutamente desproporcionada e inhumana» la última redada policial en Iparralde, y considera que «no encaja en las normas mínimas de protección a las personas establecidas por los organismos internacionales» y que «es un ataque sistemático a todas las personas que, de alguna manera, tienen que buscar refugio en Euzkadi Norte».

José María Cirarda: «Yo de esas cosas no respondo»

El arzobispo de Iruñea, José María Cirarda, nos manifestó que «yo de esas cosas no respondo», a la pregunta de qué opinión le merecía la reciente operación contra los refugiados políticos vascos y la forma en que se ha llevado a cabo. «Yo tengo mi parecer porque es un problema socio-político», dijo Cirarda, para añadir que no quería hacer ninguna declaración «a ningún periódico de cualquier índole que sea, que tenga un carácter político de una clase o de otra». «Muchas gracias por haberlos acordado de mí pero yo no respondo», se despidió el arzobispo.

Javier Gómara: «Me alegro mucho»

Para Javier Gómara, presidente del Parlamento autonómico de Navarra, «todas las medidas que se tomen dentro del marco de la ley y que tiendan a conseguir que el terrorismo quede erradicado, me parece que, si tienen resultados, son muy buenas y me alegro mucho de que se tomen en profundidad y con toda la extensión que sea posible».

«Yo diría que es una obligación de dos gobiernos intentar que este fenómeno desaparezca y utilizar para ello todas las medidas que la ley les proporcione», añadió Gómara.

Carlos Ciáuriz: «Enconar otra vez los ánimos»

Carlos Ciáuriz, vicepresidente de la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento autonómico de Navarra (el presidente es Javier Gómara en virtud de su cargo de presidente de la Cámara) considera que la masiva redada de Iparralde ha sido «consecuencia de una operación de muy largo alcance por parte de los gobiernos español y francés» y que esta operación «no es lo positivo para tratar de solucionar el problema vasco ni el problema de la violencia». Para el parlamentario de EA «se está actuando de forma indiscriminada y se están produciendo planteamientos tan absurdos como que personas que estaban ya expulsadas hace cuatro días y que han vuelto otra vez a residir con todo su derecho a Iparralde, han vuelto a ser traídas en contra de lo que puede ser cualquier principio de derecho» de que los vascos tenemos a vivir en nuestra propia tierra y por tanto también en Iparralde. Sin entrar en consideraciones políticas, la indiscriminación de las medidas y la forma en que se han planteado, me parece que no son buenas para solucionar el problema y que en alguna forma lo que pueden hacer es enconar otra vez los ánimos».

Javier del Castillo: «Espero que esté todo basado en las leyes»

Javier del Castillo, secretario de la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento autonómico de Navarra y destacado miembro de UPN, señaló que estaba «un poco en outsider porque la Comisión no se había reunido para nada», y añadió que sólo tenía conocimiento de la operación de Iparralde por lo que había escuchado en la radio. «La verdad es que tendría que hacer un análisis y una valoración de lo que ha ocurrido —añadió—. En cualquier caso, cuando se actúa en nombre de la ley en un Estado de Derecho, yo soy muy respetuoso con los derechos de todo el mundo. En este momento no puedo hacer una

valoración objetiva porque desconozco el tema, pero pienso y espero que esté todo basado en las leyes que en este Estado nos hemos dado».

Txillardegui: «Lotsagarria dela esan beharrik ez dago»

Jose Luis Alvarez Enparanzaren ustez, gertatutako guztia «lotsagarria dela esan beharrik ez dago». Idazle honek dioenaren arabera, «Madrilek eta Parissek betiko jokari eutsi diote baina inoiz baino lotsagabeago izan da oraingoan, alegia, autodeterminazio hitza aiatu beharrean, terrorismo hitza aipatu dute eta soluzioa bide politikoa barrena bilatu beharrean, frankismoaren garaietan bezalaxe Interpolaren ekintza kupidagabeetan jarri dute konfiantza».

«Berrito tokatu zaigu euskaldunoi —dijo Txillardegik—, hitz batez, gure etxean arrotzen zigorra sufritu beharra, egun hauetan garbi gelditu da dena».

Honetaz gainera, zera esaten du Txillardegik: «Hor dago atzerriar okupazio nabarmen eta okupatzaileak ikusi ditugu jaun eta jabe mugaz bi alderdian». «Argelarien basakeriak —azpimarratzen du— oraindik denon gogoan zeudelarik. Txillardegiren ustez, operazio honen ondoren, Herri Batasuna «legetik at jartzeko tentazioa etor daiteke, edota gu guztiok ehunka gartzelatan sartzea, genozidioa saiatzeko burutazioa etor daiteke, hitz batez».

Halere, euskal idazle honen usteetan, «herri honek, ordea, autodeterminatzeko eskubide sakratua du eta bada garaia horretara eramán duen negoziazioan barrena abiatzeko».

Alfonso Sastre y Eva Forest: «La brutalidad del Poder»

«Un escritor francés de nuestros días hizo una buena distinción al enfrentarse con el problema de la violencia revolucionaria: la diferencia entre violencia y brutalidad. La violencia, pensamos nosotros ahora, puede ser, y muchas veces lo es, revolucionaria. La brutalidad, nunca. La brutalidad es, precisamente, la violencia del Poder. Estos días estamos teniendo un buen ejemplo de brutalidad en la indiscriminación y en los métodos que están empleando los fanfarrones franceses vestidos de

uniforme y armados hasta los dientes en una batalla... contra personas civiles, entre los que no han sido apartados los niños. ¿No les dará vergüenza? ¿Y no les dará vergüenza a los intelectuales franceses no alzar ahora su voz con la mayor energía, al ver su país, que antaño fue (o al menos eso se proclamaba) tierra de asilo, convertido en un solar selvático donde ni siquiera el derecho de las personas a vivir en su tierra es respetado? ¿Y qué diferencia encuentran ustedes entre las actitudes de esa Policía y las que hicieron sinistramente notorias a las SS alemanas?».

Lizaso: «Bildurra sortarazi nahi dute»

Sebastián Lizaso, Bertsolarien txapelduaren ustez, gertatutako azken detentzioen eta entregen bidez «beldur kolektibo bat sortu arazi nahi dute errefuxiatuen kolektiboaren artean».

Lizasorentzat, «oso garbi dago akordio baten ondorioa dela gertatutako guztia». Bere ustean, «reinsertazio bultzatu nahi dute, bildurraren bitartez eta psikoi kolektibo bat sortarazi».

Iparralde eta Hegoaldean azken egunotan gertatu izan diren atxilotketek, detentzioek eta entrega masiboek «pauso kualitatibo bat suposatzen dute, izan ere, orain arte banaka ekarri badituzte ere, orain multzoka entregatzen hasi bait dira».

Rubalcaba: «No sé si han violado los derechos humanos»

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento autonómico, José Antonio Rubalcaba (PNV), se negó ayer en rotundo a realizar cualquier tipo de declaración a este diario en relación a las últimas redadas policiales, indicando que «no sé si ha habido o no violación de los derechos humanos».

«En cualquier caso —agregó— si alguien plantea este tema dentro de la Comisión se abordaría como uno más».

Rubalcaba se negó incluso a pronunciarse como parlamentario del PNV, indicando que «ese tipo de manifestaciones tendrán que recogerlas en fuentes del propio partido».

Eguiguren: «Las detenciones contribuyen a la normalización»

El presidente del Parlamento autonómico, Jesús Eguiguren, manifestó ayer a este diario que las detenciones registradas en los últimos días a ambos lados de la muga «tienden a poner cada vez mayores trabas a la comisión de acciones terroristas, y en ese sentido, contribuyen a la normalización política del país».

En opinión de Eguiguren, «ETA tendrá que pensar a partir de este momento cuáles son las soluciones que le quedan y en aceptar la oferta de diálogo que le ha extendido el Gobierno español». El presidente de la Cámara de Gasteiz considera además que «con estas acciones Francia ha querido dejar bien clara su voluntad de luchar contra ETA, impidiéndole cualquier posibilidad de preparar acciones terroristas desde su territorio». En este sentido, coincide con la valoración expresada por las autoridades del Gobierno de Madrid, en el sentido de que las últimas redadas suponen un «salto cualitativo» en la lucha contra la organización armada vasca.